

Autour de la boucle

Around the circuit



Suivez les itinéraires balisés pour les vélos et partez à la découverte des grands sites des vallées de la Creuse et de la Claise.

Les distances indiquées sont calculées au départ de La Guerche.

Follow the routes marked for bicycles and explore the principal sites of the Creuse and Claise valleys.

The distances given are based on a departure from La Guerche.



La Celle-Saint-Avant

Gare de Port-de-Piles
>> Tours - 34 min
>> Poitiers - 35 min

La Guerche

Descartes

Le Château de Boussay



Flashez pour obtenir toutes les informations sur la voie verte et les sites à visiter à proximité.
Scan the QR code to access all the information on the greenway and the sites to visit nearby.

#artdeflaner



La Voie Verte du Sud Touraine



La Claise à Abilly



La Creuse à La Guerche

La voie verte du Sud Touraine serpente dans la vallée de la Claise et offre un parcours réservé aux vélos et piétons. Cette boucle vous propose d'en découvrir une partie et de faire une digression pour partir aux confins de la Touraine, sur les rives d'une autre rivière, la Creuse. Au programme : châteaux, villages de caractères, nature verdoyante et curiosités patrimoniales. L'occasion notamment d'aller découvrir le village de La Guerche, dernière place forte avant le Poitou, dont le château est baigné par la rivière et les ruelles conservent le caractère du Moyen-Âge. Trouvez d'autres boucles cyclo et plus d'informations sur la voie verte et les sites à découvrir sur www.loches-valde Loire.com.



The South Touraine greenway winds through the Claise valley offering a route reserved for cyclists and pedestrians. This circuit gives you the chance to discover one section of it and to do a detour into the far reaches of the Touraine, along the banks of another river, the Creuse. Awaiting you are castle, characterful villages, lush greenery and heritage sights. You will have the opportunity to visit the village of La Guerche, the last stronghold before the Poitou region, whose castle basks alongside the river and whose little streets retain an atmosphere redolent of the Middle Ages.

Discover other cycling loops and further information on interesting places to visit on our web site: www.loches-valde Loire.com.

Loches Sud Touraine est labellisé



Profil



Téléchargez ici la trace GPX de l'itinéraire!
Download the GPX itinerary here!



Office de Tourisme
Loches Touraine Châteaux de la Loire
Place de la Marne - 37600 LOCHES
02 47 91 82 82 - info@loches-valde Loire.com



Crédits : ADT37 - Jean-Christophe COUTAND / OTLCL - Olivier CHÂBLE - Léonard DE SERRES - Marine DESFONTAINE - Joël KLINGER / CCLST - Antoine CHILLOUX / Archives départementales 37 - 10FI113-0005 Albert ROUSSEAU - 8FI0217 - 10FI064-0001
Réalisation : CC Loches Sud Touraine / Extrait du Scan 25 ©IGN / juillet 2024



64

Touraine
Val de Loire
Ici, vivre est un art

Abilly - La Guerche - Barrou - Chaumussay -
Le Grand-Pressigny - Chambon

La Tournée des deux Vallées
Tour of the two valleys



Loches
Touraine - Châteaux de la Loire

Moyen / Medium
Durée: 3 h
Distance: 34 km
59% route / 41% voie verte

The histories in the handlebars

1 Occupées dès le Paléolithique, les vallées de la Creuse et de la Claise sont parcourues tout au long du Néolithique par nos ancêtres. La production de lames de silex est ici très importante et nombre d'objets ont été découverts au fil des décennies. Certaines lames sont même aujourd'hui visibles sur les murs du village d'Abilly.



Sur le site du Petit Paulmy, à la sortie du bourg d'Abilly, découvrez l'Archéolab 8 qui abrite la reconstitution d'un chantier de fouille archéologique d'un habitat néolithique semblable à celui découvert à cet endroit même.

2 Le village de La Guerche a conservé certaines ruelles sinueuses qui laissent deviner le visage du village médiéval avec en son centre l'imposant château. Ce dernier, reconstruit au XV^e siècle, occupe une position stratégique entre Touraine et Poitou. L'accès se faisait par un pont levis situé entre les tours du châtelet d'entrée sur la façade sud.

À la mort d'Agnès Sorel, favorite de Charles VII, Antoinette de Maignelais, cousine d'Agnès, devient favorite royale. Mariée à André de Villequier, elle sera Vicomtesse de La Guerche et le roi fera reconstruire pour elle le château.



6 En faisant un petit détour par le bourg de Chaumussay, gardez les yeux rivés sur la perspective. Dans l'axe de la rue Principale, au bout du pont, c'est une reconstitution de la grotte de Lourdes que vous verrez, surmontée d'une évocation du Golgotha (pour les regards les plus affûtés !). Et juste à côté, l'étonnante fontaine Saint-Marc est un incontournable pour les pèlerins.

À partir de 1869, l'Abbé Brung devient le curé de Chaumussay. Cet homme d'église est passionné d'archéologie et sera à l'origine de la découverte de plusieurs sites du paléolithique et du néolithique. À Chaumussay, on lui doit également l'installation de la statue de Jeanne d'Arc destinée à offrir une figure vertueuse et patriotique aux écoliers du village...



7 La forteresse du Grand-Pressigny date du XII^e siècle. Il n'en reste que le donjon, haut de 35 m., en partie détruit suite à un effondrement en 1988. L'enceinte du XIV^e siècle, avec sa porte fortifiée, est surmontée d'une tour dite Vironne, octogonale, qui abritait autrefois une cloche d'alarme. Une galerie Renaissance et une extension moderne (2009) accueillent aujourd'hui le Musée départemental de la Préhistoire.



Aux mains des Savoie-Villars, la forteresse devient au XVI^e siècle un logis confortable de style Renaissance. On doit à Honorat II Savoie Villars, cousin de François I^{er} et proche des rois Henri II et Charles IX, la galerie du château ainsi que le Nymphée, autrefois situé dans le parc.

1 Settled since the Paleolithic era the Creuse and Claise valleys were traversed by our ancestors throughout the Neolithic era. There was a significant production of flint blades here and many objects have been discovered over the years. Some of the blades are even visible today on the walls of the village of Abilly.



8 Discover the Archeolab at the Petit Paulmy site, just outside the village of Abilly, which houses the recreation of an archaeological excavation site of a Neolithic settlement similar to the one discovered at this very location.

2 The village of La Guerche retains some of its winding streets which allow you to imagine the appearance of the village in medieval times, with the imposing castle at its heart. The castle which was rebuilt in the 15th century, occupies a strategic position between Touraine and Poitou. Access was by means of a drawbridge located between the towers of the entrance gatehouse on the south facade.

Upon the death of Agnès Sorel, the favourite of the French king Charles VII, Antoinette de Maignelais, the cousin of Agnès, became the royal favourite. Married to André de Villequier, she became Viscountess of La Guerche and the king rebuilt the castle for her.

6 Taking a short detour through the village of Chaumussay, keep your eyes fixed on the view, where along the length of the main street at the end of the bridge, you will see a reconstruction of the grotto of Lourdes. Just adjacent to it lies the extraordinary fountain of St. Mark, a must-see for pilgrims.



From 1869, Father Brung became the priest of Chaumussay. This man of the cloth was passionate about archaeology and it was he who spearheaded the discovery of several Paleolithic and Neolithic sites. In Chaumussay, we also owe to him the erection of the statue of Joan of Arc which was destined to present a virtuous and patriotic role model to the village schoolchildren...

7 The fortress of Grand-Pressigny dates from the 12th century. All that remains is the 35m high keep, partially destroyed following its collapse in 1988. The 14th century outer wall, with its fortified gate, is surmounted by an octagonal tower known as the Vironne tower, which once housed a warning bell. A Renaissance period gallery and a modern extension (2009) now host the regional Museum of Prehistory.

In the hands of the Savoie-Villars family in the 16th century the fortress became a comfortable residence in the Renaissance style. We owe the gallery of the castle to Honorat II Savoie Villars, the cousin of King François I and close associate of Kings Henri II and Charles IX.



- Légende / Map key**
- M Musée / Museum
 - P Parking / Parking
 - Toilettes publiques / Public Toilets
 - Aire de pique-nique / Picnic site
 - Restaurant / Restaurant
 - Commerce / Shop(s)
 - Café / Snack estival / Summer Snack / Café
 - À voir / Curiosity
 - Monument fermé au public / Monument closed to public
 - Monument ouvert au public / Monument open to public
 - Location de vélos / Bicycle Hire
 - Auto-réparation et gonflage vélo / Self-service bicycle repair station with pump
 - Borne recharge vélos électriques / Recharging station electric bikes
 - Itinéraires cyclables balisés / Signposted cycling routes
 - Portion non goudronnée / Non tarmacked section
 - Liaisons vélo balisées / Well marked cycle routes
 - Voie Verte du Sud Touraine
 - Distance entre deux repères / Distance between two markers
 - Traversée de route à grande circulation / Main Road

Balissage dans les deux sens / Marking in both directions